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本报讯 （融媒体记者陈灵 通讯员石
倩雯）时下，正是瓜果飘香的季节。各种鲜
美水果纷纷成熟，南安眉山乡高田村的上
百亩百香果也陆续迎来丰收。百香果近年
备受人们喜爱，逐渐走俏市场，也由此成为
高田村调整农业结构的产业选择之一。

昨日，记者来到高田村百香果种植基
地，绿油油的藤蔓上挂满圆润饱满的“致富
果”，在阳光下闪耀着诱人的光泽。记者还
在现场看到一套自动滴灌装置，农场工作
人员吕瑜珍介绍，此前百香果靠人工浇灌，
效率低还浪费水。今年引进自动滴灌装置，

铺设7000多米管道至每一棵百香果树，通
过滴灌，让水慢慢渗透进土壤，仅需远程手
机操控，2小时便滴灌完成，提升效率、节约
成本和水资源。

“高田村海拔高，日照充足，这120亩黄
金百香果于今年4月种植，如今长势喜人，预
计亩产约一千斤。”吕瑜珍说，黄金百香果成
熟后，口感香甜、气味芬芳、鲜嫩多汁，深受
广大消费者的喜爱，已有多位新老顾客向他
们下订单。“返乡种植百香果，实现家门口就
业创业的同时，还提供采摘、分拣等岗位，带
动村民共同增收致富，助力乡村振兴。”

百香果喜迎丰收 特色产业促增收本报讯 （融媒体记者陈灵 廖培煌
通讯员王泉源）“幸好有你们及时劝阻，
不然我真不知道会有什么样的后果。太
感谢了！”近日，在丰泽公安分局乌屿海
防派出所民警林洪武的不懈努力下，陈
女士终于意识到自己被骗，对民警表示
衷心感谢。

陈女士从事外贸工作，8 月，她在网
上结识了一个自称从事 IT行业的外籍
男子，全程用英语交流，感情日增。8月
底的一天，她按照对方引导，在某个APP
上投资期货1万元。民警得知后，迅速联
系她进行宣传劝导，告知其可能遇到诈
骗，谨慎甄别。陈女士发现投资存在风险，
于是联系对方退款，对方让其退款成功，
博取了她的信任。

9月12日，陈女士在对方的诱导下，
再次“投资”2万元。民警掌握到该情况，多
次打电话与其沟通，但她执迷不悟。随后
民警上门劝导，她仍然没有意识到被骗，
反而认为民警的做法会破坏他们之间的
信任和感情。林洪武坚信能够“唤醒”她，
放弃休假继续做其思想工作。当天下午6
时许，林洪武特意赶到她位于洛江的公司
等其下班，在当地警方的配合下，民警结
合现实案例，继续向她宣传反诈知识。交
谈中得知，她还准备抵押房子加大投资。
经过3个多小时的耐心劝解，她终于意识
到自己被骗，心有余悸。同时，民警联系市
反诈骗中心及时止付陈女士的2万元被骗
资金。

警方提醒：网络交友需谨慎，不要被
骗子的花言巧语与表面行为迷惑，务必认
真核实甄别对方身份。不要轻信稳挣不
赔、低投入高收益的理财局，一旦发现疑
似骗局的苗头，请及时报警。

民警锲而不舍
“唤醒”被骗女子

兹定于2024年9月26日（星期四）上午9:30在本行总部大楼三楼多功能厅召开
2024年第二次临时股东大会。主要议程：审议本行关于变更注册资本及修订章程的议
案。2024年9月11日在册的本行股东均有权出席股东大会，并可书面委托代理人出席
会议和参加表决。拟出席股东大会的股东请于9月24日前联系本行董事会办公室办理
出席会议的相关手续。

地址：泉州市丰泽区泉泰路266号
联系人：尹小姐 潘先生 电话：0595-22572621

泉州银行董事会
2024年9月19日

关于召开泉州银行股份有限公司
2024年第二次临时股东大会的公告

本报讯 （融媒体记者张文璟 通讯员
黄滢滢 张希达 文/图）日前，惠安县公安
局东桥派出所接到上级部门移交线索称，
辖区内有群众利用网络平台购买国家二级
重点保护野生植物，民警迅速展开侦查。

通过细致走访，民警很快锁定嫌疑人
王某（40岁，惠安人），并经过缜密部署成功

将嫌疑人王某抓获。经鉴定，在其住所当场
查获的两株野生蕙兰均为国家二级重点保
护野生物种。

据了解，蕙兰是我国栽培最久和最普
及的兰花之一，自2021年9月起，国家将除
兔耳兰以外的所有野生兰花都列入保护植
物行列。随意采挖、出售、购买野生兰花都
属于违法行为。

经审讯，王某对其违法犯罪行为供认
不讳。原来，王某在明知所购蕙兰为国家二
级重点保护野生物种的情况下，仍心存侥
幸通过某直播平台购买野生蕙兰用于家中
种植、观赏。随后，警方立即与惠安县自然
资源局取得联系，并查获的2株野生蕙兰种
植于自然保护区内。

目前，犯罪嫌疑人王某因涉嫌危害国
家重点保护植物罪已被公安机关依法采取
刑事强制措施。案件正在进一步办理中。

直播平台网购野生蕙兰 违法被查

民警将蕙兰回植到自然保护区民警将蕙兰回植到自然保护区

易女士是丰泽新村48栋的业主。她
说，自从去年新物业公司入驻以来，明显
感觉卫生情况不如从前，如今老鼠、蟑螂、
蚊子等很多，“我家孩子下楼一趟，全身被
咬了好几个包，以前都不会这样”。

她提供了业主群的几张聊天截图，记
者发现确实有不少居民在群里反映家中
出现老鼠的情况。一名小区业主在群里写
道：“老鼠去年5次咬破下水道塑料防臭
口，上个季度3次袭击了衣柜，昨天更是
咬破了我家的全屋纱窗，住了几十年第一
次出现这种情况！”该业主还称向物业公
司反馈快一年了，但问题没有得到改善。

对于居民反映的问题，记者实地走访
了丰泽新村里的小商铺，一名未透露姓名
的店主告诉记者：“我前两天才刚抓了两
只老鼠，一大一小。楼上的住户都说自己
家里出现老鼠了，更别提我们一楼了。”

此外，易女士还向记者反映了小区的
治安问题。“虽然我们是半开放式小区，但
以往几乎没有出现卖糖葫芦、收废品等自
由进出的情况，最近几个月经常能见到小
商贩在小区活动。”微信群里，也有业主向
物业公司反映类似情况，称看见小商贩骑
着自行车在小区里吆喝。

昨日上午11时30分左右，正值放学
高峰期，记者骑车在丰泽新村里逛了一
圈，未见小商贩的身影。不过，记者发现丰
泽新村的东二门、西门等多个大门对外敞
开，现场都没有保安值守。

看着昔日被央视点名表扬的文明小区
落到如今这般景象，住户庄先生十分痛心，
他希望新物业公司能切实提升服务质量。

居民 卫生问题频发
商贩随意进出小区

更换物业公司后，环境和治安问题屡有出现，丰泽新村居民希望——

提升物业服务质量 共建共创文明小区
近日，住在中心市区丰泽新村的市民致电本社24小时热

线96339反映，自去年10月更换物业公司以来，小区环境和治安并
不理想，一些居民对物业管理颇有意见。连日来，记者深入小区，多方采访
了解有关情况。

9月12日下午，记者来到位于市区
毅达商厦的华兴物业管理有限公司，向
相关负责人林先生了解情况。

据介绍，华兴物业于去年10月通过
统一招标进驻丰泽新村。入驻小区后，物
业公司一直遵照和业委会签署的合同提
供服务。“我们雇了12名保洁人员，添置
了不少机器设备用于小区环境管护。”对
于业主反映的卫生问题，林先生称，自从
他们入驻以来，小区一直在进行雨污管

道分流和路面改造，目前仍未完工。“可
能由于改造项目的影响，老鼠无处藏身，
才会出现四处乱窜的情况。我们每周都
按照合同要求进行消杀服务，但可能效
果不佳。”9月16日，物业公司已派人在
小区内进行烟雾消杀，林先生希望两个
改造工程能尽快完工，物业方也将加强
保安、保洁和楼管三方联动，形成互相监
督机制，同时加大对保洁员的考核力度，
以此提升小区的保洁质量。

对于小商贩随意进出小区的现象，
林先生表示，小区一直是半开放式管理，
东大门和南大门长时间对外开放，一直
有安排人员轮流站岗和巡逻，西门和东
二门则是在上下班高峰期对外开放一个
小时。“因为保安人手不足，这两个门在
高峰期时段没有保安值守，小商贩可能
是这时候从这两个地方溜进来。”接下
来，物业将安排保安在高峰期到西门和
东二门值守，禁止小商贩进入小区。

物业 将加强消杀服务 调派保安值守各大门

9月13日下午，记者就居民反映的
问题向丰泽社区居委会了解情况。

社区相关负责人表示，关于老鼠
数量增多的问题，可能是因目前老旧
小区正在改造，物业管理人员在除

“四害”上有所放松。出现小商贩等外
来人员随意进出小区的问题，则是保
安人员在入口处把关不严，无人劝阻
所致。目前社区居委会与新物业公司
还处于磨合期，希望能借近期丰泽区

开展的“四升一降”专项行动，借势借
力，将物业管理上存在的不足整改到
位，还丰泽新村居民一个和谐宜居的
生活环境。

（本记 文/图）

丰泽社区 双方处于磨合期 希望物业整改到位

9月13日上午9时许，记者在丰泽
新村见到了多名小区业委会成员。业委
会成员称，高温天气易滋生蚊虫，卫生
问题可能客观存在。“保洁人员会定期
清扫，我们也有监督物业公司，每个季
度对他们开展精细化考评，若服务不到
位，将依照考评分数扣除部分费用。”

对于商贩随意进出小区的情况，业
委会成员介绍，接下来会要求物业实行
更严格的大门管理制度，加强保安的值
守。在小区治安方面，自从物业方接管

后，业委会也对小区84个监控摄像头进
行了逐一排查，目前已经全部修整完
毕，并已经在原先的小区死角处安排加
装监控摄像头，将在这几个月内尽快完
工，届时小区内会实现监控全覆盖。

多名业委会成员表示，新物业公司入
驻的时间不算长，物业服务可能还不能满
足所有业主的期待，但他们相信随着管理
的不断推进，物业管理品质将会不断提升。
未来，业委会会朝着这个目标不断努力，加
强对物业方的考评力度，同时希望社区能

加大对物业公司的指导和督促力度，共同
促进小区的物业管理在丰泽区开展的“四
升一降”行动中得到提升，也让小区居民有
一个好的生活环境和秩序。

为集中整治物业管理突出问题，提
升全区物业管理水平，9月初，丰泽区在
全区范围内开展物业管理“四升一降”专
项行动，努力实现党组织覆盖率提升、业
委会组建率提升、物业服务品质提升、群
众获得感提升、投诉件下降“四升一降”，
让丰泽居民尽享美好生活。

业委会 物业服务定期考评 小区监控将实现全覆盖

丰泽区正在深入开展物业管理专
项行动，旨在全面提升居民生活品质，
构建和谐宜居社区。此行动对于丰泽新
村而言，是一次难得的机遇。丰泽新村
更换物业公司后，环境和治安问题丛
生，居民颇有怨言，究其原因还是居委
会、业委会和物业公司“三驾马车”未能
齐头并进，充分发挥各自的职能作用，
形成共建共治共享的基层治理格局。

社区居委会作为基层自治组织，
应发挥桥梁作用，积极协调各方资源，
推动问题解决，维护居民和业主的合
法权益；业委会要代表业主利益，对物
业公司进行有效监督，确保物业管理
规范化、透明化；物业公司则需提升服
务质量，按照物业服务合同约定提供
专业服务，并接受业委会和全体业主

的监督，也要配合居委会完成社区管
理、社区服务等多项工作。

三方需形成合力，共同应对挑战。
居委会、业委会与物业公司应建立定
期沟通机制，商讨解决方案，确保各项
措施落地见效。只有三方劲往一处使，
形成强大合力，才能共同创造和谐宜
居的生活环境，让丰泽新村这个曾经
风光一时的居民区重焕荣光。反之，如
果“三驾马车”不能同向发力，最终损
害的将是全体业主的合法权益。

（融记）

“三驾马车”应齐头并进

记者手记

本报讯 （融媒体记者陈明华）昨日
上午，泉州市慈善总会会长沈耀钦与来
访的香港福建希望工程基金会洪顶拥主
席一行举行座谈，共话慈善事业。香港福
建希望工程基金会此次前来，是为该会
在德化援建的3所希望学校落成验收揭
牌，并回访两所希望小学。

香港福建希望工程基金会成立30年
以来，秉持教育兴国理念，立足“人人有
书读、个个读好书”的宗旨，发动乡贤慷慨
捐资助学，面向全国捐建希望工程，设立
奖助学金和奖教金，培育英才无数。这期
间，多位泉州籍企业家积极担当，全情投
入，为教育事业发展做出积极贡献。

香港福建希望工程基金会
援建3所希望学校落成

本报讯 （融媒体记者杨泳红）昨日，
我市以多云到晴的天气为主，沿海仍有
7—9级东北大风。午后在阳光的助力下，
全市大部分乡镇最高气温飙升到了32℃
至36℃，南安洪濑镇以36.9℃拔得头筹，
热力丝毫不逊盛夏。

市气象台预测，未来三天我市以多
云到阴天气为主，午后多阵雨或雷雨，
其中19日部分乡镇可达中雨量级，局部
乡镇有大雨。温度方面，在雨水的打压
下，高温将有所缓解，今天全市大部分
乡镇最高气温在 30℃—34℃。风力方
面，今天夜间起将逐渐减弱至 4—5 级
阵风6—7级。

此外，记者从市气象台处了解到，在
副热带高压西南部的东南气流引导下，今
年第14号台风“普拉桑”正在以每小时
45-50公里的速度“狂奔”，预计于19日
下午到夜里在浙江沿海登陆。

近期热带系统活跃，将有多个低压环
流向我国沿海靠近，同时北方冷空气也逐
渐活跃起来，冷暖空气交汇，未来我市多
阴雨天气。提醒市民朋友及时关注最新的
预报预警信息，做好应对措施。

雨水即将上线
高温有望缓解

9月18日傍晚，中心市区西边天空
出现绚丽晚霞。 （陈起拓 摄）

昨日上午放学时间昨日上午放学时间，，小区西门对外开放小区西门对外开放，，现场无保安值守现场无保安值守。。昨日上午昨日上午，，记者在小区看到记者在小区看到，，一处垃圾桶有垃圾溢出一处垃圾桶有垃圾溢出。。


